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Martedì 14 maggio 2024 alle ore 17.30 si è svolto in videoconferenza il Collegio straordinario dei
Docenti, aperto anche al Personale ATA.

Ordine del giorno:

1. Situazione chiusura plesso scuola primaria Arcadia
2. Delibera “Accordo di rete Polo artistico performativo”;

3. Varie ed eventuali

Considerata l’eccezionalità dell’evento la seduta è aperta anche al personale ATA

Presenti: 213 - Presiede il Dirigente scolastico Gianpaolo Bovio

PUNTO N. 1 O.D.G.= Situazione chiusura plesso scuola primaria Arcadia

SINTESI DEGLI INTERVENTI

La seduta è convocata per fare il punto a pochi giorni della chiusura del plesso della scuola
primaria e condividere l’evolversi della situazione. Il Dirigente riassume l’evento.

Nel tardo pomeriggio di venerdì 3 maggio è giunta l’ordinanza di inagibilità con effetto
immediato, a causa delle solette non a norma. I tecnici del Comune nel lavorare sulla messa a
punto dell’impianto di riscaldamento si sono resi conto che le solette che fanno da pavimento
ai piani superiori non sono più a norma in quanto nei primi anni ‘80 sono state svuotate delle



pignatte che servono a distanziare i travetti e a raccogliere sollecitazioni e tensioni inflitte alla
struttura, aumentando la stabilità. Secondo la relazione tecnica non c’è rischio immediato di
crolli o cedimenti, poiché i pilastri portanti sono piuttosto vicini tra loro e garantiscono
stabilità, ma la struttura non è a norma e pertanto inagibile e dovrà essere sanata e
regolarizzata.
L’ordine di chiusura è arrivato intorno alle ore 16.00 E’ stata immediatamente organizzata una
riunione on line con i docenti e i genitori per attivare immediatamente il trasferimento delle
classi del plesso Arcadia primaria nei plessi della Feraboli e della scuola secondaria, dove è
stato possibile ricavare spazi idonei, evitando così che le classi venissero trasferite in altre
strutture scolastiche anche distanti dal quartiere.
Il Dirigente precisa che alla riunione online erano stati invitati anche i docenti della secondaria.
Per l’invito Il Dirigente aveva utilizzato una mailing list che avrebbe dovuto contenere gli
indirizzi mail dei docenti della secondaria, ma sfortunatamente essa ne era priva e quindi
l’invito alla partecipazione non è stato recapitato ad alcun docente della secondaria.

Nei giorni di sabato 4 e domenica 5 maggio, traslocatori del comune, insegnanti e un nutrito
gruppo di genitori si sono attivati per il trasferimento dei banchi, delle sedie e del materiale
affinché i bambini potessero essere in aula già dal lunedì successivo. Il Dirigente esprime il
proprio ringraziamento a tutti coloro che si sono prodigati nello sforzo. Il DS si dichiara colpito
dalla partecipazione al trasloco della comunità scolastica, indice della sua vitalità.
Il Dirigente si è inoltre attivato presso le Istituzioni per meglio comprendere l’evoluzione della
vicenda. I tempi non saranno sicuramente brevi. Occorrerà innanzitutto valutare tecnicamente
gli interventi da fare, elaborare un progetto e mettere il tutto a bilancio. Occorreranno almeno
due anni per riavere la riapertura della primaria.

Il Dirigente precisa che la situazione è precipitata subito dopo l'ispezione di venerdì 26 aprile,
durante la quale una squadra di tecnici ha verificato lo stato delle strutture dell’Arcadia
primaria e secondaria, mentre il plesso era chiuso per il ponte del 25 Aprile. Vi è stata poi la
successiva ispezione alla quale è seguito l'atto di notifica di chiusura del plesso Arcadia.
Si chiede se le stesse problematiche dell’Arcadia primaria non siano state riscontrate negli altri
plessi in quanto costruiti con le stesse modalità e tecnologie.
Il Dirigente replica che sono state fatte le opportune verifiche e risulta che l’intervento di
togliere le pignatte dalle solette è stato fatto solo nel plesso dell’Arcadia primaria durante gli
interventi di ristrutturazione degli anni ‘80 probabilmente a seguito di abbondante nevicate.
Nella scuola secondaria non sono state riscontrati problemi strutturali. Si replica che
comunque il plesso della secondaria è interessato da abbondanti infiltrazioni d’acqua
soprattutto nell’aula docenti, come del resto è successo recentemente. E ci interroga sulla
agibilità dello stabile. Il Dirigente replica che lo stabile non ha problemi statici ma problemi
legati ai pluviali che i tecnici del comune stanno cercando di risolvere. La prof.ssa Bellotto
chiede se è stato rilasciato un verbale di ispezione e ritiene opportuno richiederne una copia.

Si chiede quali strategie la Dirigenza voglia mettere in atto per la gestione di questa fase
critica per il plesso Arcadia.
Il Dirigente comunica che intende mettere in atto le seguenti azioni:

1. La prima azione consiste nella gestione della fase emergenziale che è quella appena chiusa
con il trasferimento delle classi dell’Arcadia primaria in Feraboli e nell'Arcadia secondaria;
2. La seconda azione prevede la costituzione di un team operativo composto da alcuni

docenti di tutti i plessi, che in vista dell’inizio del prossimo anno scolastico cercheranno di



ottimizzare al meglio gli spazi, planimetrie alla mano. Ad esempio nel plesso della secondaria si

potrebbe valutare lo spostamento delle classi a indirizzo musicale al terzo piano del plesso della

secondaria e spostare le classi della primaria al primo piano. I docenti di strumento musicale al

momento hanno messo a disposizione le loro aule e stanno facendo lezione nelle classi libere nel

pomeriggio. Si valuterà anche la possibilità di spostare gli archivi della scuola nel seminterrato per

ricavare un’ulteriore aula al terzo piano. Nei prossimi giorni il Dirigente si recherà nella struttura di

Via Baroni 85, per valutare se gli spazi in essa contenuti potrebbero essere idonei ad ospitare

attività didattiche. E’ previsto un sopralluogo anche presso la scuola di via Palmieri. Si valuterà

inoltre l'opportunità di trasferire la Scuola Popolare in un’altra struttura per creare maggiori spazi

in Feraboli. Ovviamente la situazione è tutta in divenire. La commissione, durante l’estate, valuterà

tutte le opzioni possibili e adotterà le soluzioni più idonee, tenendo conto dei bisogni di tutti.

Viene ventilata anche la possibilità di acquisto o affitto di container da utilizzare come laboratori,
anche se la cosa sembra poco praticabile a causa degli elevati costi.

3. La terza azione è quella di tenere alta e costante la pressione sulle istituzioni, anche
attraverso i mass media, affinché il problema venga gestito in tempi accettabili. La Dirigenza si
muoverà con atti formali e i genitori possono fare anche dei passi autonomi per contribuire e
sostenere la riapertura del plesso.

A breve verrà inviata una circolare con la richiesta di adesione a due diverse commissioni.
La prima per sondare la disponibilità a far parte della Commissione Gestione Emergenza, con
l’obiettivo di ottimizzare spazi e materiali in vista dell’inizio del prossimo anno scolastico 24-25.
La seconda per sondare la disponibilità per far parte della Commissione Gestione Emergenza con
l’obiettivo di sensibilizzare persone ed enti esterni per una rapida riapertura del plesso Arcadia
primaria.

Il Preside annuncia che il giorno successivo si terrà il Consiglio di Istituto aperto a docenti e
genitori; sarà invitata anche la dott.ssa Gerosa del Municipio 5 e Don Paolo per valutare eventuali
spazi disponibili da utilizzare in oratorio. In un futuro prossimo incontrerà altre figure istituzionali
che possano essere utili alla causa.

Il Dirigente conclude affermando che l’aspetto positivo è che in Arcadia al momento è stata

assicurata a tutti la possibilità di andare a scuola e che si troverà il modo di sistemare al meglio le

cose. Abbiamo tutelato sia i bambini sia gli insegnanti e non abbiamo collocato gli alunni negli

scantinati; abbiamo dato aule idonee dipinte in tempi brevi. Le bambine e i bambini hanno avuto

delle belle aule luminose, pulite e sanificate; non si sono sentiti discriminati nella loro identità. La

loro scuola non è più temporaneamente agibile, però hanno trovato degli ambienti ugualmente

confortevoli tanto da farli sentire a casa loro.

PUNTO N. 2 O.D.G.= Delibera “Accordo di rete Polo artistico performativo”

SINTESI DEGLI INTERVENTI



Il Dirigente chiede delibera favorevole per l’adesione all' Accordo di rete Polo artistico
performativo” il cui obiettivo è valorizzare le collaborazioni tra le reti di istituzioni scolastiche per
la promozione dei temi della creatività, al fine di realizzare e diffondere attività didattico –
educative significative, nelle scuole e nei territori.

Risultato votazione: favorevoli n. 183 – contrari n.0 - astenuti n. 0- non votanti n. 30

Delibera n. 41 Il collegio dei Docenti delibera l’adesione all’ Accordo di rete Polo artistico
performativo.

PUNTO N. 3 O.D.G.= Varie ed Eventuali

SINTESI DEGLI INTERVENTI

Non vi sono interventi

Il Segretario
Emilio Ventre

Esauriti i punti all’ordine del giorno, alle ore 19.15la riunione viene aggiornata.

Il segretario Emilio Ventre


